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共產黨堅守一國兩制保港繁榮穩定

教育局增設職位落實國安法

全國僑聯副主席、中國和平統一促
進會香港總會理事長盧文端指出，沒有
共產黨就沒有新中國，沒有共產黨就沒
有改革開放，沒有改革開放，也就沒有
香港今日繁榮穩定的局面。中國共產黨
是 「一國兩制」 事業的創立者、領導者
和維護者。他說，正是中國共產黨領導
香港 「一國兩制」 事業，全力支持香港
抵禦各種困難和危機，香港才能在各種
風雨來襲時始終堅挺不倒。正是中央一
系列撥亂反正的重大決策，香港才能從
黑暴、 「攬炒」 中走出，迎來由亂及治

的重大轉折，進入全面落實 「愛國者治
港」 的良政善治新時代。

堅守「一國兩制」初心
全國政協委員、中國經濟社會理事

會理事葉建明強調，得到香港各界廣泛
擁護的 「一國兩制」 制度，是中國共產
黨深思熟慮、高度政治智慧的凝結，是
共產黨胸襟包容，希望以和平手段實現
國家統一的偉大創舉。從 「一國兩制」
最初的構想，到成為國家意志，寫進國
家憲法，並制定基本法護航；從 「一國

兩制」 開始的偉大實踐，到對實踐中出
現的問題進行糾偏，一直都是在中國共
產黨領導下進行，是共產黨在悉心呵護
這個新的制度，幫助這個新生命健康成
長。這也是為什麼中國共產黨最有底氣
地表示：沒有誰比中國共產黨更深切懂
得 「一國兩制」 的價值，沒有誰比中國
共產黨更執著堅守 「一國兩制」 的初
心。

全國政協委員、香港福建社團聯會
主席吳換炎認為，香港回歸祖國二十四
年來，無論是抵禦金融風暴、金融海

嘯，還是止暴制亂、應對重大疫情，黨
中央、全國各族人民始終高度重視、支
持香港的發展，幫助香港市民渡過難
關。沒有中國共產黨，就沒有香港社會
當前的繁榮穩定，香港市民也無法享受
安定的生活。他指出，只有真正落實好
「愛國者治港」 ， 「一國兩制」 實踐才

能行穩致遠，香港的長期繁榮穩定才有
制度、人才保障。

更好融入國家發展大局
全國政協委員劉與量說，歷史證

明，沒有共產黨，就沒有新中國和中國
特色社會主義，也沒有 「一國兩制」 。
中國共產黨開創的 「一國兩制」 偉大事
業，是香港順利回歸祖國和維護繁榮穩
定的制度保障。 「正如駱惠寧主任指出
的，推進 『一國兩制』 事業，必須堅持
和維護中國共產黨的領導，必須不斷完
善同憲法和基本法實施相關的制度和機
制，必須推動香港更好融入國家發展大
局。」 他堅信，在特區政府和香港各界
的共同努力下，香港的明天一定會更
好。

中聯辦主任駱惠寧日前在 「中國共產黨與 『一國兩制』 」 主題
論壇上發表主旨演講，連日來社會反響熱烈。本港政界人士指出，
中國共產黨是 「一國兩制」 事業的創立者、領導者和維護者，中國
共產黨開創的 「一國兩制」 偉大事業，是香港順利回歸祖國和維護
繁榮穩定的制度保障。沒有誰比中國共產黨更深切懂得 「一國兩
制」 的價值，沒有誰比中國共產黨更執著堅守 「一國兩制」 的初
心。只有真正落實好 「愛國者治港」 ， 「一國兩制」 實踐才能行穩
致遠，香港的長期繁榮穩定才有制度、人才保障。

駱惠寧主旨演講 引發社會共鳴

大公報記者 龔學鳴

▶高樓底及開放式設計令日光進入室內。
大公報記者梁堅攝

◀街市外設置休憩設施，營造
和諧舒適感覺。

大公報記者梁堅攝

香港青年協會旗下的 「青
年創研庫」 公布 「促進公務員
隊伍的人才發展」 研究報告。
調查顯示，62.8%的受訪青年

表示不想做公務員，僅23%明言希望做公務
員。

對於不想做公務員的原因，調查設10項選
擇，受訪者最多揀選的三項，包括工作沉悶佔
31.4%；其次為政治壓力大佔30.1%；不想加
入現屆政府佔29.5%。

這些從未投身公務員隊伍的青年人對公務
員的工作往往只是瞎子摸象，他們對公務員的負

面印象，甚至是受到外間的不客觀評論所造成。
吸引青年投身中、高級公務員行列，形成

公務員各級梯隊人才儲備，對維持特區政府運作
及有效管治，至為重要。

除了讓青年人了解公務員待遇及晉升機會
外，更重要是培養青年人服務香港的使命感及責
任感，才能吸引有理想的青年加入公務員隊伍，
維持公務員隊伍的穩定性。

為實現這目標，必須從高中及大專開始下
工夫，讓青年人在投身社會前了解政府部門運
作，並提供適當機會，讓他們親身體會政府部門
工作情況，培養青年有服務社會的心。

公僕必須有使命感
透視鏡

蔡樹文
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【大公報訊】有傳媒近日發現，教育局新增設
首長級的 「教育局副秘書長（特別職務）」 ，由陳
慕顏升任，職責包括 「落實國安法及相關事宜，統
籌提升學校行政和管治的特別支援措施」 。教育局
回覆稱，新職位屬有時限編外職位，為期6個月。
新設職位屬首長級薪級第3點，月薪介乎20.9萬至
22.8萬元。

陳慕顏升任 為期六個月
據悉，陳慕顏任期由今年4月1日至9月30日，

除負責國安法相關事宜，還有制訂官校發展策略，
及檢視教育局專業人員的發展。她晉升前是首席助

理秘書長（教育統籌委員會及策劃）。
教育局昨晚回覆《大公報》查詢時表示，國家

安全是頭等大事，香港國安法清楚列明香港特別行
政區應當通過學校開展國家安全教育；而香港特別
行政區政府亦應當採取必要措施，加強宣傳、指
導、監督和管理。鑒於啟動及落實有關工作的重要
性，教育局按政府既定的嚴謹制度，開設了教育局
副秘書長（特別職務）一職。

教育局強調，按既定機制，六個月有時限首長
級編外職位可因應需要，並以嚴謹的程序開設，而
不需每次向立法會申請。若有更長遠的需要，局方
將向立法會尋求支持。

建築署建築署新技術新技術 盡顯創意盡顯創意

定四有四無原則 改變舊思維
【大公報訊】建築署成立至今35年，負責

設計、建造及保養政府公共建築物，並向政府
提供建築專業及技術意見，尖沙咀文化中心、
太空館等本港地標建築均由建築署設計及興
建。近年，建築署積極透過創新科技加快建築
效率，包括引入建築信息模擬技術（BIM）、
採用組裝合成建築技術（MiC）等。

何永賢：只用石屎起樓好落後
「我們以前有好輝煌成績，但自2016、17

年起，我們發現若繼續只是用落石屎方式起
樓，似乎已經好落後，要進步就一定要改
變。」 建築署署長何永賢接受《大公報》訪問
時表示，建築署自2018年1月成立由署長領導
的創新建築小組，目的是透過開放思維及以小
帶大模式，慢慢以成果感染全署上下改變舊思
維，接受新事物。

何永賢說，為了讓成員享受小組成果，小
組定下四有四無原則， 「四有指有Sharing（分

享）、Respect（尊重）、Initiative（主動）同
有 『計』 ，四無指無Chairman（主席）、
Hierarchy（階級）、Directive（命令）及
Minutes（紀錄）。」 小組標榜年輕及專業，
成員由初初十多人開始，不斷擴大， 「改變未
必可以一下子徹底進行，但我們希望以實際成
果，讓大家知道創意科技發展趨勢，亦能方便
建築需要。」

建築署在2018年引入BIM，以三維圖則取
代以前牛油紙手繪及電腦軟件繪圖外，亦配合
虛擬實境（VR）科技及三維打印技術，增加生
產量；同時採用MiC，以 「先裝後嵌」 模式，
縮短項目建築期，例如臨時醫院需時四個月便
告完成，建築期較一般醫院需時四年建造大幅
減少。

此外，自去年四月後招標的政府基本工程
計劃下建築物，如學校、宿舍、醫院等，若樓
面面積超過300平方米，需採用組裝合成建築
法。

【大公報訊】記者方學明報道：政
府近年積極把 「組裝合成」 建築法
（MiC）引入公共工程，加快建築效
率，但有擔心建築會因為 「砌積木」 般
組裝預製件，變得更死板單調。參與天
水圍食環署天幕街市設計及建造的建築
署團隊接受《大公報》專訪，細述項目
由走入社區了解居民需要到見證街市以
預製組件組裝建成的經過，強調即使
「MiC」 有重複與規律的限制，但只要
肯發揮創意、走入社群，將人性化設計
融入建築當中，用預製件建築同樣可以
給人耳目一新的感覺。

天水圍天幕街市採用MiC建造，由
宣布建造到落成啟用僅用了約一年時
間，效率令人驚嘆，建築設計同樣令人
耳目一新。負責項目的建築署高級建築師曾偉倫及
建築師盧宜璋曾參與過不少建築項目，在他們看
來，不同項目各具挑戰，但同樣要有心有創意。

採用「組裝合成」 一年完工
曾偉倫說，建造天幕街市其中一個挑戰是要

短時間內完成， 「以前街市一般由計劃到完成要六
至七年，但這個項目好急，年頭話做，要一年內完
成。為配合地區同縮短工期，我們用MiC，由廠房
預製建築物大部分組件，之後運到工地裝嵌；而上
蓋用 『供製造和裝配的設計』 ，避免 『落石屎』 等
濕施工方法，便利興建。」

「組裝合成」 往往給人重複及規律感覺，兩
位建築師便發揮創意，務求令建築變得不一樣。盧
宜璋解釋， 「我們的目標是從美觀、實用及舒適中
找到平衡，設計以人為本，着重自然通風及採光，
高樓底中廊及兩旁開放式設計，令日光進入室內，
可遮擋太陽直接照射；攤檔與攤檔之間不對稱，有

不同布局，以及髹上藍、橙、綠等不同主題色，希
望帶給市民新鮮、不局促的感覺。」

設計並非只在寫字樓憑空想像，而是經過多
次 「落區」 深入社群，了解當區居民實際需要，從
而設計出最適合當區居民需要的街市。 「由於MiC
屬預製組件，設計完就不能改，所以我們事前要做
多好多 『前知識設計』 工作，例如訪問居民、接觸
區議會、與社工溝通等。」 盧宜璋舉例，街市周遭
設置了不少休憩設施，目的是營造區域和諧舒適感
覺。

此外，項目還引入新技術，在攤檔間安裝防
污抗菌陶瓷板，亦將 「納米塗層」 技術應用通風位
置，減少塵埃積聚；街市還設計成可搬遷重置。

除天水圍天幕街市外，建築署還有多個項目
已使用及將使用MiC，包括竹篙灣檢疫中心、北大
嶼山醫院香港感染控制中心、百勝角消防處宿舍、
科學園的創新斗室、古洞北安老院舍，以及未來重
點興建的香港中醫醫院等。

天水圍天幕街市耳目一新

▲建築署積極透過創新科技提升效率，創新建築小組隊伍亦
不斷擴大。前排左至右：工程策劃總監李翹彥、建築署署長
何永賢、總工程策劃經理馮子峯；後排左至右：高級建築師
曾偉倫、建築師盧宜璋、高級工程策劃經理李震球、高級工
程策劃經理越文鋒。 大公報記者梁堅攝


